

REDEHILFEN

SCHNELL REDEN ? LANGSAM REDEN ?

WAS und WIE man im einzelnen sprechen soll, das ist letztlich schwerer vorherzubestimmen, das zeigt sich erst allmählich, mit zunehmender Sicherheit und Erfahrung. Jeder wird allmählich seinen eigenen Stil entwickeln. Der eine spricht langsam, der andere flotter, der dritte mal so, mal so, einer kann gut die Stimme modulieren, kann flotteres lauterer Reden mit langsameren, leiseren alternieren, der eine gestikuliert dabei, der andere ist die Steifheit in Person. Wesentlich ist letztlich, wie man bei seinen Zuhörern ankommt. Bei diesem Punkt ist es für jeden wichtig, zu wissen, zu erfahren, wie die Rede war, wie man angekommen ist u.s.w. Dazu ein Tip: man sollte sich nicht scheuen, Personen des eigenen Vertrauens (z . B. die Ehegattin, den Ehegatten) auch wirklich zu fragen, wie die Wirkung der Rede war, wo Schwachpunkte sind, was man verbessern sollte, sofern diese Personen nicht von selbst Aussagen in dieser Richtung macht. Wesentlich erscheint mir dabei, daß man aus eigenen Fehlern, aus eigenen Schwächen und Unzulänglichkeiten lernt!

Horst Göbbel, Nürnberg